

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8952

Subscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.  
Por trimestre... 5'50 »  
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2'50 »  
Por trimestre... 7 »

JUEVES 22 DE JULIO DE 1880.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

## Noticias.

### NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

Dice un periódico de anoche que se habla de la real orden que ayer publica la *Gaceta* aceptando la doctrina del Consejo de Estado, según la cual en adelante los acuerdos de los ayuntamientos no serán ejecutivos; franquicia que tenían por la legislación del 70, y que no aparecía destruida en la reforma del 76.

Esta cuestión, añaden, ha ganado en interés, desde que se recela que hay votos particulares, que el gobierno no ha creído conveniente publicar, y cuyo conocimiento sería interesante, para formar un juicio más ilustrado.

El gobierno no ha publicado los votos particulares, porque solo debe haberlo del dictamen de la mayoría, a no ser que se pretenda que el voto ó los votos de las minorías prevalezcan sobre los de la mayoría.

En todo cuerpo consultivo, como en toda Cámara deliberante, se manifiestan ordinariamente opiniones individuales, siempre muy respetables, pero que quedan desechadas ante la opinión y el voto de la mayoría.

Ampliando la noticia que ya hemos dado, diremos que la delegación de vigilancia del distrito del Centro, en virtud de mandamiento del juzgado de primera instancia de la Latina, que estaba de guardia, practicó ayer un reconocimiento en la casa número 2, piso principal, de la plaza de Navalon, donde se hallan establecidas las oficinas de la administración de las rifas de la Caridad de Reus, habiéndose ocupado todos los papeles, manuscritos, libros é impresos que se encontraron en las citadas oficinas, y que fueron entregados al juzgado.

Dice anoche un periódico: «El juez de Reus, tiene motivos para creer que las listas de aquella rifa se falsifican; porque lo cree ha expedido un exhorto á Madrid; con el exhorto se ha practicado esta tarde un reconocimiento en la plaza de Navalon, donde tiene su domicilio la administración; y no sabemos más».

En la reunion celebrada por el consejo de Agricultura, para tratar la resolucion de varios expedientes, uno de los despachados lo fué el relativo á la provision de varias cátedras vacantes en la escuela general de Agricultura.

En el ministerio de Fomento se ha recibido una cantidad de semilla de *Canavia*, planta que tiene muchas

aplicaciones para la industria. Procede del Brasil y se ha traído á España con objeto de ensayar su cultivo.

El consejo de ministros celebrado esta mañana ha revestido, como el anterior, verdadera importancia administrativa.

Se ha discutido sobre instruccion pública, dando cuenta el ministro del ramo de los trabajos llevados á cabo por el consejo.

Se han tomado algunos acuerdos importantes encaminados á combatir la filoxera en las zonas donde toma más incremento este destructor insecto.

Se ha acordado la supresion del impuesto de Irun.

Sobre la reclamacion de algunos propietarios de Zaragoza, por haber pisado la caballería terrenos de la propiedad particular, se ha acordado pedir nuevos antecedentes.

Se ha tratado la importante cuestion relativa á los ascensos en el ejército, y en principio se ha acordado el restablecimiento del reglamento del año 1866 derogado por el general Martinez Campos.

Estas son las principales cuestiones que han ocupado la atencion de los ministros durante las cuatro horas que han estado reunidos.

A la hora de cerrar esta edicion no se habian recibido nuevos detalles acerca de los terremotos de Manila.

Ayer han celebrado una larga conferencia los Sres. Sagasta y Martinez Campos.

En esta conferencia se habló de los periódicos constitucionales y de la actitud de estos, conviniéndose por ambos señores en que es necesario que aquellos vigoricen su oposicion al gobierno, dentro siempre de los compromisos y de las conveniencias del partido.

Con respecto á las contestaciones de los comités de provincias, se convino en que estas contestaciones, despues de leídas por el general Martinez Campos, sean remitidas en extracto al Sr. Sagasta, para que decida sin ulterior apelacion, conforme á los poderes de que se halla investido.

Corre el rumor en Zaragoza de que han fallecido seis segadores á causa de haber bebido una cántara de vino en condiciones nocivas.

Hoy publica la *Iberia* la circular que, firmada por el Sr. Sagasta, dirige á los comités de su partido la junta fusionista.

La carta comunica el acuerdo provisional adoptado, de acudir á las urnas donde no se encuentran absolutamente cerradas todas las puertas; y antes de tomar un acuerdo definitivo, consulta á cada uno de los comités para ilustrar su criterio con el

espíritu de que se encuentre animada la mayoría de los electores fusionistas.

Al efecto, serán convocados los comités por sus presidentes respectivos, y estos comunicarán sus acuerdos á la junta.

Esciben de Zaragoza que tres niñas, hijas de un maquinista de ferro-carriles, fueron á dar un paseo despues de salir del colegio. Terminado el paseo, regresaron á su casa, y al punto se declaró en la mayor de ellas tan violentísima enfermedad, que en el trascurso de breves horas la llevó al sepulcro. Igual dolencia manifestóse poco despues en las dos niñas menores, y por desgracia, con los mismos funestos resultados.

Ignórase cuál sea la causa de ese triste suceso.

«Valencia, 20.—Han principiado con gran animacion las ferias.

Las músicas han recorrido las principales calles tocando la diana.

Llegan continuamente trenes atestados de viajeros.

Se activan los trabajos para inaugurar mañana, miércoles la exposicion de máquinas.

En Torroella de Montgri (Cataluña) dos niñas de cuatro y seis años que se habian colocado sobre un monton de paja y astillas, que no se sabe como pudo incendiarse, han sido halladas abrazada una á otra y completamente carbonizadas.

Parece que se ha denegado al ayuntamiento de Barcelona autorizacion para exigir impuestos sobre escaparates y puertas salientes.

Un vapor inglés ha varado en la barra de Bilbao por querer entrar en puerto á pesar de la baja mar.

A mediados del próximo mes de agosto regresará á esta corte el presidente de la Cámara popular señor conde de Toreno.

No es cierto que el vapor *Isabel la Católica* haya sufrido averia alguna en su máquina. Así lo afirma un telegrama oficial recibido hoy en el ministerio de Marina.

Manila, 19 de Julio de 1880.—En provincias se ha sentido igual temblor de tierra que en esta, produciendo iguales consecuencias. Continúa el movimiento de tierra sin gran fuerza. Es grande el pánico. Se han adoptado medidas energicas, y no se descansa en procurar remedio á las desgracias y en evitar por cuantos medios son posibles otras nuevas.

Es de necesidad que el gobierno preste su apoyo y contribuya á hacer menos sensible esta gran desgracia.

No es cierto, como afirman varios periódicos, que por la direccion de

Propiedades ni otro centro administrativo se piense en el abono de primas é intereses del 6 por 100 á los compradores de algunos solares del Buen Retiro, cuya espropiacion sea precisa para la conservacion del museo de Artillería. La espropiacion de los terrenos que sean necesarios con dicho objeto se hará por el valor que tengan los mismos á justa tasacion.

—Leemos en un periódico de la mañana:

«Se nos dice que algunos cesantes con derechos pasivos que pasaron al servicio activo y volvieron á quedar cesantes de nuevo, se han encontrado al pedir la rehabilitacion en el goce de su antigua cesantía, con una real orden reciente que se lo niega, por lo que se ha interpuesto un recurso de alzada.

El caso es que tal disposicion, que reviste, como se vé, carácter general y una gravedad indiscutible, no se ha publicado en periódico alguno oficial. Nosotros no nos atrevemos á dar completo crédito á la noticia, y esperamos, y aun deseamos que la desmienta algun órgano oficioso.»

Con decir que no se ha e-pedido dicha real orden, queda desmentido en absoluto el rumor.

Dice un periódico que en Lanaja ha sido secuestrado un propietario de aquella localidad por dos hombres armados, quienes exigieron por rescate una fuerte suma.

El secuestrado fué puesto en libertad previa la entrega de una respetable cantidad menor que la exigida por los criminales.

En las obras de restauracion del gran teatro Liceo de Barcelona, se empleará la suma de 30000 duros.

Han empezado en Castilla la Vieja las operaciones de recoleccion, presentándose en las mejores condiciones la cosecha de garbanzos.

En Valladolid se establecerá, según dice un colega de la localidad, una comunidad de frailes carmelitas en el espacioso edificio que existe junto al cementerio.

En la *Gaceta* de hoy se publica el programa para la adjudicacion de cinco premios que ha de entregar la escuela de Ingenieros de minas.

Se han dado las órdenes en la Granja para que el día 24 corran todas las fuentes.

Con el próximo ascenso reglamentario á vicealmirante de D. Juan Bautista Topete, queda el primero en la escala de contraalmirantes el general Valcárcel.

En provincias habrá recepcion oficial los dias 21 y 24 del corriente, con motivo del cumpleaños y dias de S. M. la reina.

En la fábrica de moneda falsa que

se descubrió el día 15 del corriente en la calle de la Morería 32, se encontraron los objetos siguientes: dos prensas de hierro, seis barriles de estaño y plomo, una prensa, dos artesones para fundir, un fuelle, cinco cedazos, una chimenea de hierro con tubo, trece formas de metal dorado para fundir, una llave inglesa, un berbiqui con nueve bocas, veinte barras de metal para la fabricacion, tres crisoles, seis limas, un formon, dos tijeras de cortar metal, dos tenacillas, una hacha-martillo, cuatro frascos con ácidos, dos sacos con tierras, una báscula de fuerza de 40 kilos, seis tornillos, prensa de madera, un maul con armas y tierras envueltas en peles y algunos otros objetos destinados á la fabricacion.

—Ha llegado á los baños de Panticosa el general Prendergast. Hoy el esperado en dicho establecimiento balneario el gobernador de Barcelona Sr. Pérez Cossio.

—Dice el *Imparcial* que anoche telegrafió el señor ministro de Ultramar al capitán general de Manila.

No es cierto.

—Ha fundado en Carril el vapor «Ferrolano», conduciendo á bordo al cardenal patriarca de las Indias.

—Del 24 al 26 se hallará en Alicante la escuadra de instruccion.

—El viernes próximo saldrán los ministros para la Granja en el segundo express.

—La comision de ordenanzas de hospitales militares ha ultimado ya la parte relativa á los directores de dichos establecimientos.

—Tomando la noticia de un diario de Murcia, dice anoche un periódico, que existe desmoralizacion en la cárcel de correccion de aquella capital, suponiendo que están reunidos en un mismo edificio los presos y las presas.

En la cárcel de Murcia como en todas las cárceles de correccion del mundo, existen detenidos de ambos sexos, pero no se hallan juntos como supone el colega aludido.

—Dice anoche un periódico: «Esta mañana, á las once y media, llegó á la puerta de Toledo un francés con un oso, para que este hiciera algunos ejercicios delante de las personas que los rodeaban.

Cuando el extranjero solicitó alguna cantidad del público, la mayor parte de éste se disponia á marchar, pero aquel amenazó entonces con soltar el animal que lleva a, y bien pronto unió el hecho á la amenaza. El oso se precipitó sobre una mujer, la cual cayó atacada de un síncope.

El francés fué inmediatamente detenido, la muger fué llevada á la casa de Socorro, y el animal al Retiro.»

— 156 —

presivos, tan pronto vivos como llenos de languidez, eran siempre orgullosos y obedecían admirablemente á la rápida movilidad de su aconomía espiritual. Su estatura regular y graciosamente dibujada, así se prestaba á los encantadores movimientos tímidos de virgenes pudicas, como á los bruscos arranques de un joven bello y caprichoso. Tenia una de esas voces arrebatadoras, que llegaba al corazón de los hombres como la vibracion de un arpa celeste.

Sabia música como una gran artista, estaba dotada de un espíritu burlesco y sutil, que brillaba en los salones como las facetas de un brillante á la luz de una araña; tenia grandes ventajas sobre todas las mugeres de su edad, las eclipsaba en todo, al parecer, sin darse cuenta de ello. Era hábil en manejar un caballo, dejaba atrás á los más intrépidos cazadores y no la arredraba ningun obstáculo; ner-

— 157 —

viosa, se desesperaba y dejaba á sus compañeros de walk. Inconstante como todas las coquetas, tenia sus horas de negligente y adorable pureza, sus horas de melancolía y sueños intranquilos, de los que pasaba á una asidua é infatigable actividad; bella hoy, imponia respeto, amor y temor, por la calma severa de su rostro, copia de modelo antiguo; ayer no era mas que linda, pero linda hasta hacer enloquecer; tan seductora era su mirada, tan encantadora su desevoltura, y tan divino su pié de odalisca y su esbelto cuerpo. Al día siguiente caía de nuevo en sus preocupaciones, y entonces era la musa romántica, vestida de negro y cantando con la frente elevada las poesías del viejo Ossian. Todo esto no impedía que Mlle. de Moncal tuviese envidiosas: no era linda, espiritual, llena de talento, investida siempre de una exquisita elegancia? Pues esto era suficiente para que

— 160 —

mo vulgarmente se dice, las mugeres, las amigas intimas de la familia Moncal estaban inconsolables.

Entonces se trató de desanimar al joven marqués; le dirigieron numerosas cartas anónimas; los consejos cayeron como hielo á su alrededor; no tuvo necesidad de consultar la oficina de hipotecas ni el noviliario para saber que el conde debía, que no era noble de cien años, que su muger era del pueblo, y además... que corría riesgo de hacer una tontería. El marqués era rico, noble, bello, y como hemos dicho, estaba enamorado, debiendo añadir que era muy amigo de hacer su gusto. Despues de tan buenos consejos, decidió ir al baile que daba la condesa de Moncal el 30 de marzo de 1840, y en él pediría la mano de Mlle. Corina.

Para este mismo baile era para el que Magdalena habia preparado su tocado; para donde Pablo Guerin,

— 158 —

insolente) algunas tempestades donde la virtud de la famosa condesa habia naufragado algunas veces.

Por otra parte, es preciso decirlo, como en todo naufragio hay la costumbre de achacarlo á negligencia del naviero, el mundo caritativo acusaba á Mr. Moncal de no haber sabido conducir su barca, con la prudencia necesaria. El pobre diablo, despues de haber sido tirado á la costa, quedaba todavia mal parado. Añadamos en obsequio suyo que le daba muy poco cuidado su doble infortunio.

Era un gran jugador, un gloton muy notable, un hombre mas bien triste que alegre; nulo en negocios, en política, en saber; sin talento alguno para las cosas más triviales, y sobre todo para el gobierno interior de su casa, donde nunca sabia lo que pasaba.

El fausto que habian desplegado el conde por un lado y la señora condesa por otro habian hecho dis-

Hoy habrá consejo de ministros por la mañana, y por la tarde viaje del señor Cánovas a la Granja, que ha de estar en este sitio el 21, para felicitar a la reina en su cumpleaños. Allí esperará a sus compañeros, que deben llegar el 23 por la noche, para el 24 asistir a las pequeñas fiestas por el santo de la reina, y celebrar consejo. Los ministros regresarán a Madrid el día 25. El Sr. Cánovas el día 26. La corte sobre el 30, y después el Sr. Cánovas saldrá para Santa Agueda.

Dice la *Gaceta Universal*: «Según se nos ha dicho hay pendiente una cuestión de honor entre dos directores de periódicos.»

Celebraremos que no se confirme la noticia.

El célebre jugador D. Tomás García, que un día hizo temblar a las bancas de Alemania, que jugó y perdió de una sola vez tres y cuatro millones de reales, y llegó a poseer cuatro millones de francos, y que en Baden perdió también cuanto poseía en una sola estación, este Sr. García, a quien los periódicos han dado por muerto, se encuentra hoy con la salud cabal y se ha trasladado a negocios mercantiles, entre París y Barcelona.

Parece que serán sometidas a una bien meditada reglamentación las casas de huéspedes, fondas, hoteles, casas de dormir, posadas y paradores de esta capital, con objeto de que la autoridad pueda ejercer mejor su vigilancia.

El *Imparcial* viene hoy muy alborozado, porque, según él, afirman por fin que es verdad que los periódicos constitucionales han recibido orden de seguir, durante la ausencia del Sr. Sagasta, las indicaciones que les haga el general Martínez Campos.

Cit el colega el párrafo ó párrafos en que *La Correspondencia* diga eso. Antes por el contrario, hoy, como ayer, sostenemos que la noticia es pura novela, y creemos buenamente que si persiste en sostenerla el *Imparcial*, es por su escaso de comprensible amor propio.

Y si no, dejando a un lado afirmaciones y negaciones, háganos e obsequio de citar el colega por sus nombres los periódicos constitucionales que han recibido la orden de escuchar las indicaciones del general Martínez Campos.

Este es el único medio que tiene el *Imparcial* de convencernos.

Noticias recibidas acerca de la elección para diputado a Cortes por el distrito de Puenteareas (Pontevedra), dan como seguro el triunfo en todas las secciones de los interventores adictos a la política del gobierno.

En la elección no ha habido actas oficiales.

El general en jefe del ejército del Norte ha llegado a San Sebastian, en cuyo punto piensa permanecer hasta mediados del próximo setiembre.

Dice anoche el *Siglo*:

«Continúan tomando incremento entre los emigrados carlistas los trabajos para la abdicación de D. Carlos.»

En la semana próxima saldrá de Madrid con dirección a París, Berlín, Londres y otras capitales del extranjero una comisión del cuerpo de sani-

dad militar, con objeto de estudiar la organización y servicios del ramo en los ejércitos extranjeros.

En el Consejo de ministros que se celebrará en la Granja, bajo la presidencia de S. M. el rey, se acordarán algunos nombramientos que formarán parte de alguna combinación de personal anunciada.

La carta-circular de la junta directiva del partido liberal-constitucional, dice así:

Madrid 18 de Julio de 1880.

Señor presidente del comité provincial de...

Muy señor mío y apreciable correligionario: Próxima la época en que ha de renovarse la mitad de las diputaciones provinciales, la Comisión directiva del partido liberal se ha reunido, como era su deber, para discutir cuál debe ser su conducta ante tan importante acontecimiento; y en su nombre tengo el honor de dirigirme a usted para participarle el acuerdo provisional adoptado.

Para la Comisión, en su unanimidad, no es dudoso que el partido debe en principio acudir a las urnas, donde quiere que no encuentre absolutamente cerradas las puertas de la legalidad; pero como los actuales gobernantes dan a la contienda electoral que se prepara, no sólo un carácter político que no conviene a la misión de las corporaciones provinciales, sino toda la importancia de un acto con el cual pretenden hacer imposible para sus adversarios el ejercicio del Poder, y como para lograr fin tan inconstitucional y contrario a los intereses de la Patria, de la libertad y de la monarquía, no ha de haberse perdonado, según lo que la corta historia del partido dominante nos enseña, medio alguno, por ilegal que sea, ya en la formación y rectificación del censo electoral, ya en la preparación de los conocidos resortes administrativos, tan eficaces para cohibir la libertad del elector mas independiente como para falsear en su día la voluntad del cuerpo electoral hoy como nunca expuesta a las violencias de la arbitrariedad, no puede desconocer la Comisión que habrá provincias en que la lucha será de todo punto imposible y grandemente ocasionada a persecuciones locales, encarnadas é intolerables para nuestros amigos políticos.

Teniendo en cuenta estas consideraciones, ha creído la Comisión que antes de adoptar un acuerdo definitivo ni de señalar al partido una línea de conducta aceptable para sus adeptos en todas las provincias, debía consultar, como por mi conducto lo hace, a cada uno de los Comités para ilustrar su criterio con las opiniones, siempre patrióticas, que habrán de transmitirle, después de examinar con ánimo sereno, sin despecho ni impaciencia, el estado de las listas electorales en cada localidad, el espíritu de que se encuentre animada la mayoría de los electores de nuestra comunión política y los medios lícitos ó reprobados con que los representantes del gobierno se preparen para la inmediata campaña electoral, que el Gobierno, para daño de los pueblos y de las provincias, convierte en campaña eminentemente política.

La Comisión espera que usted se servirá convocar inmediatamente al comité de su digna presidencia, y que oyendo, ya por escrito, ya por medio de comisionados, a los de los pueblos de esa provincia, formará y comunicará su opinión sobre los puntos espuestos y sobre el fondo de la cuestión, todo con la urgencia que impone lo avanzado de la época.

Con este motivo, y en espera de la contestación de ese comité, a cuyos individuos envío mi cariñoso saludo, se repite de usted afectísimo S. S. Q. B. S. M., PRÁXEDES MATO SAGASTA.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 19.—En varios puntos del mediodía de Francia han caído grandes pedriscos, ocasionando muchos estragos en los viñedos.

Esto, unido a la filoxera, cuyas invasiones no cesan, van a ser causa de que la próxima recolección sea tan mala como la anterior.

Con esta perspectiva el comercio de vinos del Mediodía da órdenes de compras considerables en España, particularmente de mostos para preparar los vinos en Francia.

Viena, 19.—Para los ejercicios del tiro se ha inscrito un gran número de tiradores tanto del país como de Italia.

La exposición abierta ayer al público en la Rotonda es muy notable, habiendo acudido gran número de forasteros.

Bucharest, 19.—Algunos revolucionarios rusos se están reuniendo en la frontera de Rumania con objeto de penetrar en Rúsia é introducir impresos revolucionarios y materias explosivas.

Londres, 19.—El *Daily News*, ocupándose de la situación de Turquía, dice que el embajador de Inglaterra allí, telegrafía que el trono del sultan está en peligro si rechaza las decisiones de las potencias, siendo de prever un caso análogo a lo ocurrido en Egipto.

El almirante turco Hobart-baja, inglés de origen, se niega a mandar la escuadra otomana destinada a operar contra Grecia.

Filipópolis 19.—Ayer tarde ha sido robada y asesinada juntamente con su camarera y un ayudante de campo, la señora del general ruso Shobelev, en ocasión de ir a visitar los hospitales de Tzirpau.

Estos crímenes han causado una profunda indignación en todas las clases, habiéndose dispuesto el inmediato envío de gendarmes y tropa al lugar del suceso, sin que hasta ahora hayan sido descubiertos los asesinos.

Paris 19.—El presidente de la república Sr. Grevy hará un viaje a Cherburgo a fines del presente mes.

San Petersburgo, 20.—Los asesinatos de Turquía han producido gran sensación aquí.

Se asegura que el gobierno ruso ha dirigido a las demás potencias una nota muy importante sobre la necesidad de poner inmediato remedio a la situación de Turquía.

El Sr. Goschen, embajador de Inglaterra en Constantinopla, tuvo una conferencia con el sultan, en la cual le manifestó claramente que era preciso que aceptara lealmente los acuerdos de la conferencia de Berlín, pues de lo contrario se vería en breve obligado, por la fuerza de las circunstancias, a abdicar en su sucesor.

Dice el *Globo* que ha llegado a Atenas el general Bourbaki, con autorización del gobierno francés, para reorganizar el ejército griego.

Al *Figaro* de Paris escriben con responsal de Arcachon, que los padres dominicos tienen ya tomadas sus precauciones para en el caso de que el gobierno francés ponga en ejecución los decretos de marzo. Llegado este caso, dice el correspondiente, los padres saldrían de Arcachon con dirección a España, y llegarían a Vitoria a bordo del buque la *Inmaculada*, mandado por el capitán de fragata señor Asger.

Para que la noticia fuera completa, ha debido decir el correspondiente que el buque descenderá en el puerto de Guadarrama.

## Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 20 de Julio de 1880.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

En el Consejo de ministros celebrado hoy, ha dado cuenta el Sr. Lassala del estado relativamente satisfactorio en que se encuentra el viñedo atacado por la filoxera, y de las noticias que diariamente se reciben de todas las provincias de España, que hacen esperar espléndidas cosechas, especialmente de vino, pues que las comarcas donde con más abundancia se produce calculan un ingreso por este concepto de cerca de mil millones de reales. Los medios empleados aquí para la extinción de la filoxera, iguales a los que usa Suiza con éxito satisfactorio, no produjeron resultado alguno. Se habló del Noroeste, sin tomar acuerdo alguno, que se separa al menos. El ministro de Ultramar dió lectura a los telegramas recibidos de Filipinas en que se dá cuenta del terremoto allí ocurrido: el edificio que ha sufrido más fué la comandancia de marinas, que queda completamente destruida, así como resentidos algunos otros particulares. Quedó acordado que el día 23 salgan los ministros para la Granja; que el 24 haya recepción y comida en palacio, y el 25 consejo presidido por S. M. el Rey, regresando después a Madrid algunos de ellos y quedando el Sr. Cánovas en aquel Real sitio un par de días.

Se ha tratado también de la salida del correo para Filipinas, que se verificará mañana en vez de hoy, por cuenta de la antigua empresa de vapores franceses, sin perjuicio de renovar el contrato aceptado en principio por el Gobierno. Se ha tratado también del traslado de tres gobernadores civiles y de los asuntos que han de llevarse al consejo que presida S. M. Terminado este, celebraron otra conferencia el ministro de la Guerra y presidente del Consejo.

Un despacho telegráfico dá cuenta de haber llegado al puerto del Carril, a bordo del vapor «Ferrolano», el Patriarca de las Indias.

En el tren espres de las cuatro y media de esta tarde ha salido para la Granja el Sr. Cánovas del Castillo, acompañado del Gobernador civil de la provincia. También ha salido para Granada el general Velasco con objeto de encargarse de su nuevo destino de segundo cabo y gobernador militar de aquella plaza, y mañana lo verificará para Valladolid el Director general de Establecimientos penales, que visitará con detenimiento aquel presidio.

Ha sido repuesto en su empleo de Brigadier el Coronel del Regimiento fijo de Ceuta D. Bernabé Fábregas, y suspendido por disposición del gobernador civil de Badajoz el Alcalde de Esparraguera.

Mañana será día de fiesta por los cumpleaños de S. M. la Reina, y el día 24 por ser día de su santo. Ninguna noticia de importancia que comunicarle, en medio de una temperatura de 50 grados centígrados, queda de V. su atento amigo y S. S. S. S.

Bolsa de hoy.—Consolidado interior 1970.—Exterior 2015.—Amortizable 3910.—Bonos 9715.—Banco y Tesoro 9940.—Aduanas 9910.—Billetes hipotecarios 8975.—Ferro-carriles 3950.—Banco de España 27550.—Paris 507.—Londres 4845.—Después de Bolsa sigue el alza animada.

—El correspondiente...

## Gacetillas.

—Agua.—Según tenemos entendido, cerca del arroyo de las Piedras se pierde una cantidad considerable de pajas de agua. En los días en que estamos nos parece esta pérdida de importancia.

—Hojas.—En las de los lunes publicamos revistas de agricultura, por creerlas necesarias y provechosas en nuestro país, agricultor por excelencia. En ellas no solo reseñamos los asuntos y datos que directamente se relacionen con este importante ramo, haciéndonos cargo de cuanto tiende a su progreso, sino que insertamos los precios de los principales productos en diferentes mareas los de España y del extranjero, para conocimiento y gobierno del comercio y de nuestros lectores, respondiendo a las indicaciones que muchos de ellos nos tenían hechas, y advirtiéndoles que amagáramos gustos cuantas noticias se nos comunicaran, que contribuyan a dar todo el interés posible a las revistas sucesivas.

—El vigía.—Al Estío combatieron en Córdoba frescas brisas.—Pero el gran calor luchó, y hoy triunfó en toda la línea.

—El gazpacho.—Este plato, casi relegado a los trabajadores del campo, y que apenas se atrevía a presentarse en el seno íntimo de las familias, no solamente ha tomado un privilegio puesto en los bufets mas aristocráticos, sino que da nombre y motivo a muchas y distinguidas reuniones. Así todas las cosas del mundo van dando vueltas a la noria.

— 154 —

minuir considerablemente su fortuna; así que, deseando casar a su hija, Mad. de Moncal no tenía para darle en dote sino unos cien mil francos con esperanzas de que cuando mas pudieran quintuplicar el capital.

¿A qué partido puede aspirar en Paris una jóven que no tiene más que cien mil francos de dote, habitando en el barrio Saint-Germain, y viviendo su madre en una sociedad donde no se habla jamás de su capital ni de sus rentas?

En su embarazosa situación, madame de Moncal se consolaba con la idea de que su hija era una maravilla, y no podía por menos de que alguno se apasionara de ella.

Pero se apasionan los hombres muy raramente en nuestros días de los bellos ojos de una jóven; se apasionan, si, de las tierras que figuran en el contrato, de los diamantes de la familia y de las inscripciones en el gran libro.

— 159 —

corazon hácia el hijo de un administrador de postas, muy rico, y se lo participó a Corina, que hizo un gesto, pero un gesto encantador, aunque de desagrado, y pidió dos días para reflexionar.

Durante ellos, un caballero portugués, el marqués d'Averos, que había venido a pasar el invierno en Paris y a gastar algunos miles de francos, se hizo presentar a la condesa, y se apasionó locamente de su hija.

El marqués era jóven, opulento, distinguido, tanto por sus formas, cuanto por la gracia aristocrática de su persona. Era, vivo, generoso, franco, y se dejó conocer muy pronto por el ojo hábil de la condesa, que penetró en la turbación de su alma.

Desde aquel día la casa de Mme. de Moncal se abrió a todos los placeres con una intención que no pasó desapercibida para nadie; los envidiosos se mordían los puños, co-

— 158 —

sus amigas la detestaban; así era que contaban con alegría los días de celibato de su rival.

En 1840, Corina acababa de cumplir veinte y un años, y su madre empezaba a tomar por lo serio los propósitos respecto a su porvenir.

—Mlle. de Moncal no tiene mas que uno ó dos años todo lo mas de buen efecto, la belleza de las rubias no es de larga duración... ¡Su dote en vez de aumentar disminuye! Es tan difícil la situación de esta niña; su abuelo era corredor, después comerciante; su madre ha dado mucho que hablar, y en cuento a su padre, no ha sido nunca mas que un gran filósofo... En lugar de buscar marqueses y barones para esa pobre Corina, harían mejor casándola con un notario ó un abogado... Y esto y otras muchas cosas se decían por todas partes. Mme. de Moncal reflexionaba sobre el partido que debía tomar, y dirigió sus miradas para un casamiento de

— 155 —

Cuando las tierras son soberbias, cuando los diamantes son muy nombrados y sus valores elevados, los ojos son siempre bellos, el rostro gracioso, el pié incomparable y los suspiros arrebatadores.

Cuando el capital no existe, se contentan con admirarlas, aplaudirlas, walsar, hablar, hacerlas la corte, pero a distancia y con inquebrantable y profundo respeto.

De los diez y ocho a los veinte y un años Mlle. Carolina de Moncal había sido admirada, aplaudida y obsequiada por una multitud de adoradores respetuosos, que sabían perfectamente el estado de su fortuna y lo lamentaban sinceramente.

Y sin embargo, era una encantadora criatura. Su tez rosada y blanca, que todo sufrimiento había respetado hasta entonces, era tersa como el albaastro; sus cabellos rubios parecían adornar la cabeza de un ángel; sus ojos grandes y es-



